

# EL GENIO DE LA LIBERTAD.

LIBERTAD.

TOLERANCIA.

PROGRESO.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSE GELABERT, plaza de Cort, número 58, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco el porte.

## ESPAÑA.

MADRID 4 de febrero.

Ayer, dice el *Tribuno* del 4, recibimos de Jaca una carta fecha 30 del próximo pasado enero, en la que se nos habla de la frecuencia con que entran por el canal de Verdon á centenares las cargas de contrabando, dándoseos á propósito de estos hechos detalles de tal naturaleza, que si bien no estimamos oportuno publicarlos, no nos creemos por otra parte dispensados de llamar nuevamente la atención de quien corresponda sobre un orden de cosas que conspira igualmente contra la satisfacción de las necesidades más legítimas del hombre, contra los hábitos pacíficos de un gran número de personas y contra las arcas del Tesoro.

En efecto; las prohibiciones absolutas ó la enormidad relativa de los derechos que dejando un inmenso campo al lucro en la defraudación de estos, dan base y vida al contrabando, han de producir la inmediata consecuencia, si á fuerza de gente y de dinero se logra reprimirlo, de que los nacionales carezcan de una porción de artículos que necesitan ó que apetecen, y esto será siempre injusto, absurdo é irritante por más que quiera cobonestarse con el pretexto de la protección exigida por las industrias similares del país.

El poderoso estímulo de las utilidades que un arancel prohibitivo ó malamente llamado productor permite procurarse al contrabandista, atrayendo á la práctica del fraude un número grande de hombres desvalidos, les causa de que poco á poco se forme una filiación numerosa de personas que, por la vida que llevan, se hacen desalmadas, crueles y quizás criminales, que contagian á las que con ellas tienen contacto y que por último van á llenar las cárceles y presidios. La ignorancia del fisco quien los impele á ese camino, pero no por esta consideración deja aquel de hacerles responsables de su propia falta. Las costumbres públicas en dilatadas zonas no pueden menos de resentirse del influjo deletéreo del contrabandista, al qual se lanza en una vida sembrada de aventuras y de peligros.

Finalmente, el erario pierde los grandes ingresos que pudiera proporcionarle el comercio legítimo. Mientras las aduanas permanecen ociosas y sus rendimientos son completamente nulos, la inmoralidad se estiende, y de lo poco que aquellas recaudan hay todavía que deducir los inmensos gastos que ocasiona un resguardo tan numeroso como impotente.

Cubriéranselas fronteras y las costas con un cordón de soldados que literalmente no dejase paso á un hombre y á

una carga, y todavía se haría el contrabando. Lo que la fuerza no lograra, lo conseguiría la astucia.

No seremos, pues, nosotros los que pidamos un redoblamiento de precauciones y de vigilancia. Lo que si pediremos incesantemente es una reforma arancelaria que nos ponga en el caso de no carecer de los objetos de necesidad ó de recreo que tenemos el derecho á disfrutar; que virtualmente suprima al propio tiempo los contrabandistas y los carabineros, llevando al trabajo regular, ordenado y reproductivo, brazos que ahora se preparan para el crimen ó agotan la riqueza nacional sin género alguno de compensación, y que eleve nuestras rentas, haciendo posible la abolición del estanco, la supresión de ciertas gabelas y la reducción de las contribuciones que pesan sobre la producción.

En *La Epoca* leemos lo siguiente:

Ante las incesantes provocaciones de la prensa ministerial, que tan mal se avienen con el desden y la lástima que afectan respecto á las oposiciones constitucionales, nos permitiremos únicamente esta breve interpelación.

Si la actitud del país es la que se pinta; si en él nada representan los hombres que marchan al frente de la oposición constitucional, ¿por qué se ha retrocedido ó cuando menos se ha parado el ministerio en ese ancho camino de las grandes reformas políticas, que las mil trompetas de la fama ministerial nos anunciaron en la prensa de España y en los diarios de Europa? ¿Dónde está eso que se llamaba la gran solución de nuestra crisis política, presentada como una necesidad absoluta de la situación actual?

Y si el pensamiento de esta gran reforma constitucional no ha existido, ¿con qué razón ni con qué justicia se condena la conducta noble y resuelta de los hombres políticos que tenían el deber y la conciencia de oponerse legal pero enérgicamente á una cosa cuya inminencia era proclamada por los órganos semi-oficiales de la situación?

Si el gobierno se ha parado, ó ha desvanecido esperanzas que no eran bastante fundadas, natural era también que se parase la oposición. La diferencia está en que con esto las fuerzas de la oposición en nada menguan, mientras tal vez la fortaleza de otros habrá de venir á menos cada día.

Hemos apuntado tan solo ideas que con más franqueza desenvueltas han dado campo al *Oriente* para el siguiente artículo, que se lee en su número de ayer:

«Que los actuales consejeros de la corona han pensado introducir grandes y extraordinarias alteraciones en nuestro sistema económico y político, es un hecho evidente, fuera de toda duda. La opinión pública lo ha consentido así, y

los periódicos ministeriales, lejos de desmentirlo, lo han confirmado en distintas ocasiones con bastante claridad.

«Aqui podríamos dar á conocer con precisión y exactitud el origen, el carácter y el objeto de esas reformas, y examinar si el gobierno está facultado para llevarlas á cabo; pero no es ese nuestro ánimo.

«Tiempo vendrá, y quizá esté menos distante de lo que algunos ilusos imaginan, en que nos será permitido desempeñar cumplidamente esta tarea.

«Lo que hoy ha puesto la pluma en nuestras manos es el deseo de averiguar, por qué el ministerio ha abandonado su propósito, ó por qué tarda tanto tiempo en llevarlo á cabo.

«Si ha concebido el pensamiento de verificar ciertas y determinadas alteraciones en nuestro orden político, si cree, como naturalmente debe creer, que son la panacea de nuestros males, y que han de elevar la España al nivel de las primeras naciones de Europa, ¿qué es lo que lo detiene mereciendo, como al parecer merece, la entera confianza de S. M.? ¿Consiste acaso en que, después de haber reflexionado con madurez, ha llegado á considerar peligroso é inconveniente lo que antes reputaba oportuno y fácil y hacadero? ¿Consiste tal vez en que le embarazan las oposiciones constitucionales, estas oposiciones que, al decir de la prensa semi-oficial, son tan débiles como impopulares, y tan escasas en número como desautorizadas?

«Misterios son estos que no acertaremos nunca á comprender, si la prensa ministerial no se toma la molestia de aclararlos.

«Lo que nosotros sabemos es, que esta indecisión ó esta morosidad del ministerio son fatales para él mismo y para los intereses públicos. La observancia de un sistema político cualquiera es indispensable para que haya gobierno en la acepción verdadera de la palabra. La sociedad se disolvería cayendo en la sina de la anarquía ó en el principio del despotismo, si no hubiese una regla que determinase y fijase las relaciones entre los gobiernos y los gobernadores.

«Si el ministerio cree que es imperfecto el régimen constitucional establecido en 1845; si entiende que es menester modificarle, y si se encuentra con bastante fuerza y con resolución bastante para acometer esta empresa, hágalo enhorabuena. Así sabrá cada uno á lo que debe atenerse.

«Si juzga, por el contrario, que no es útil ni necesario tocar el pacto fundamental, respételo en todas sus partes, empezando por abrir las cortes y por dar amplitud á la emisión escrita de las ideas.

«O una cosa ú otra.

«Actualmente no está en vigor la Constitución de 1845, porque el gobier-

no percibe los tributos sin autorización; porque el poder ejecutivo legisla de real orden, y porque la prensa está sometida á un régimen irregular.

«Actualmente tampoco está en vigor la reforma que el gabinete ha proyectado, porque ni aun siquiera es conocida.

«Y esto no puede continuar así. Es indispensable promulgar varias leyes orgánicas, cuya falta todos deploran y no hay término medio; ó hemos de pasarnos sin ellas, ó el ministerio ha de decretarlas motu proprio; y sabido es que para hacer esto último necesita infringir la ley, y un poder que infringe la ley pierde toda su autoridad y da un funesto ejemplo á sus subordinados.

«Salgamos, pues, de este estado de incertidumbre en que nos encontramos. Establezca el gobierno las reformas que ha proyectado, y que hace tiempo se vienen anunciando con tanta pompa, ó practique con sinceridad las instituciones vigentes. Vayamos adelante ó atrás, pero no permanezcamos en esta situación de dudas y ambigüedades.

«Si por el giro que han tomado en estos últimos tiempos los sucesos políticos en nuestro país, ó por la actitud en que se han colocado los partidos constitucionales, opinase el gobierno que no podía observar religiosamente el código constitucional sin comprometer su propia existencia; y si por efecto de circunstancias especiales no se encontrase tampoco en disposición de plantear las reformas que ha ideado, en ese caso no necesitamos nosotros aconsejarle la resolución que le cumple adoptar, porque deben dictársela su lealtad y su patriotismo.

«Cuando un gobierno se ve en esa posición extrema, se apresura á poner su dimisión á los pies del trono.»

Idem 7.

Algunos creían leer en el discurso de apertura del Parlamento inglés, terminantes palabras en que se declarase de una manera precisa un rompimiento preciso entre las potencias aliadas y la Rusia. Por nuestra parte no esperábamos más de lo que ha sucedido, atendida la reserva que ha guardado hasta aquí el gabinete de Londres y la estudiada vaguedad con que suele redactarse esta clase de documentos.

Así y todo, el discurso tiene una grave importancia y debe considerarse como el punto de partida de una serie de datos que esclarecerán los hechos y pondrán de relieve las intenciones, tanto del ministerio Aberdeen como del pueblo inglés, que hará oír su robusta voz por medio de sus representantes. Por de pronto la reina Victoria dice que la prolongación de la guerra puede afectar profundamente los intereses de Inglaterra y de Europa, lo cual

equivale á una asercion explícita; y temiéndolo esta contingencia, pide un aumento de fuerzas de mar y tierra para apoyar sus representaciones. Quítese á este párrafo que acabamos de estrechar el velo cancelleresco, y resultará una manifestacion formal de la inminencia de un choque general, provocado por el coloso del Norte y aceptado por las naciones occidentales.

Y no podia ser otra cosa, porque ya hemos indicado repetidas veces la grave trascendencia que para el porvenir de la Europa central tendria el triunfo, siquiera fuese momentáneo, del emperador Nicolás sobre la debilitada Turquía, á menos que la civilizaci6n quisiera abdicar su cetro á los pies del autócrata y que la libertad hoyese vergonzosamente á la vista del absolutismo. Esta cuestion, que se presentó en un principio, con la hipócrita modestia de la influencia religiosa, lleva en su seno los variados intereses que se discuten ahora en la esfera de la filosofía y en el campo de la política. Se trata de saber si la Europa ha de seguir caminando en línea recta con paso mas ó menos tardío, hacia sus destinos, ó si ha de pararse primero para retroceder despues, á tiempos que parecieran sumidos en el insondable abismo de lo pasado: se trata de saber si la antorcha de la libertad, que ha iluminado al mundo con su luz y le ha vivificado con su fuego, se ha de apagar en las orillas del Danubio y del Mar Negro al soplo de medio millon de cosacos: se trata de saber en fin, si la razon y el derecho han echado bastantes raíces en la sociedad para oponerse y vencer á la fuerza bruta.

En esta lucha, cuyas proporciones y tendencias se irán desenvolviendo á medida que ocurran los sucesos, será difícil escusarse de entrar, porque alcanzando sus resultados á todos los pueblos, todos deben presentar la actitud que les corresponde. Cuando el Occidente trató de contener la preponderancia mahometana, la Europa cristiana sin distincion de países, se lanzó á las cruzadas. ¿Y no es esta otra cruzada semejante, á pesar de no resaltar equitativo como en las de la edad media el principio religioso? Si abrimos la historia, encontraremos en muchas de sus páginas numerosos ejemplos de estas guerras, que son verdaderas invasiones de barbarie, que saliendo de madre y salvando los naturales límites, tienden á sumergir las ideas en un Océano de sangre. Atila, Gangis-Khan, Mahometo han sido los héroes de estas epopeyas calamitosas, que lloraron las generaciones contemporáneas, por mas que el transcurso de los siglos las haya traído hasta nosotros con cierto tinte poético que les quita su salvaje rudeza. El instinto, tanto como el raciocinio, unió entonces á los pueblos amenazados, que dando tregua á las enemistades de raza y á sus profundas divergencias, se armaron para conjurar el comun estrago. Los campos de Cbatons fueron buenos testigos de esta coalicion natural, espontánea, necesaria de la civilizaci6n antigua, rejuvenecida en su decrepitud con las infiltraciones de los hombres del Norte, contra las errantes y nómadás hordas del *Azote de Dios*. Un general romano, un rey franco y un rey godo juntaron las huestes y vencieron á aquel enemigo formidable. La Europa quedó libre.

Claro es que hoy no se presentaría un rompimiento con caracteres tan duramente marcados como en las épocas á que nos hemos referido, porque

no en valde camina la humanidad por la senda del progreso: pero no por eso seria menos grave la contienda ni menos trascendentes sus resultados. En los tiempos de Atila combatia la propiedad y en los tiempos de Mahometo las creencias religiosas: en los nuestros combatirá el principio de libertad contra el despotismo.

A tal altura contemplamos nosotros, no solo posible, sino probado, la guerra que ha empezado por la Turquía y la Rusia y concluirá por alcanzar á otras potencias estrechamente ligadas al movimiento general del mundo, de que será una de las grandes sacudidas el conflicto que se prepara, como lo indica esa misma perplejidad de los gobiernos en bajar el palenque á que con mas audacia que prudencia se les provoca. (Tribuno.)

Se lee en el *Diario Español*:

«Con motivo del artículo que hemos dedicado á examinar la recaudacion de diciembre último, el *Heraldo* ha lanzado contra nosotros varias acusaciones é indicado la conveniencia de ponernos en tela de juicio y de llevar á los tribunales al autor del artículo. No nos rebajaremos hasta el punto de pretender vindicarnos de las imputaciones del *Heraldo*; pero sí nos será permitida una pequeña escursi6n retrospectiva.

Cuando el señor Bravo Murillo, restableciendo en materia de hacienda, con mayor y menor sinceridad, el sistema de publicidad ensayado algunos años antes daba en la *Gaceta* los estados de recaudacion, el *Heraldo* solia estampar acerca de ellos asertos que nuestro colega cita, y que resume en las siguientes líneas:

El *Heraldo* publicaba artículos malévolos de oposicion violenta no al gobierno, sino al crédito del país.

Que desmentia los datos oficiales publicados por el gobierno.

Que despues de todo afirmaba una pasmosa serenidad que callaba mucho porque no podia escribir.

Que se sorprendia de ser denunciado por motivos sobre los cuales fundaba ahora su pretension de que se nos ponga en tela de juicio y se haga comparecer ante los tribunales al editor del artículo publicado por *El Diario Español*.

Y que al manifestar su sorpresa insistia con notable obstinacion, y ratificaba sus *mentis* anteriores.

Para que la conducta del *Heraldo* pueda apreciarse con todo conocimiento de causa debemos añadir que cuando dicho periódico llamaba *abismo* á la deuda flotante; y lamentaba el descrédito del gobierno, y lamentaba el descrédito del gobierno, y encarecia las dificultades con que tropezaba en sus operaciones el Tesoro y desmentia los actos oficiales publicados en la *Gaceta*, y se sorprendia de ser por ello denunciado, el descubierta y la deuda flotante no se habia engrosado todavía con los déficit sucesivos de los ejercicios de 1852 y de 1853; los fondos del Estado se cotizaban, los consolidados á 46 y los diferidos á 24, en vez de 37 y 19 á que se hacen ahora y el presupuesto de gastos no era de 1,586 millones como el de este año, sino de 300 millones menos.»

Esperábamos que viera la luz pública el arreglo hecho últimamente en la secretaria del Estado por el Sr. Calderon de la Barca; pero no habiendo sucedido así, nos vemos precisados á atenernos á los datos que hemos adqui-

ridos.

El arreglo se limita á dividir los negocios de la secretaria en dos direcciones entendiéndola una en los asuntos puramente políticos, y la otra en los de comercio ó consulares.

Esta division estaba ya establecida por otro de los ministros anteriores, con la única diferencia de que el departamento diplomático estaba dividido en dos secciones: una para los asuntos de Europa, y otra para los de América.

Con respecto á la cancelleria, archivo é interpretacion de lenguas, continúan separadas, como hasta aqui estas tres secciones cuando pudieran haberse reunido en una sola. Asi lo están en casi todos los ministerios de negocios extranjeros de Europa, y esto hubiera producido naturalmente una gran economia.

Por otra parte, la division de los negocios de la secretaria en dos direcciones no lleva consigo la debida separacion que á nuestro juicio pudiera establecerse entre la carrera diplomática y la consular.

Queda, pues, reducido el arreglo del Sr. Calderon de la Barca, á llamar directores y subdirectores á los gefes de seccion, dando á los primeros la categoria de ministros residentes, y la de encargados de negocios á los segundos.

Segun habiamos esperado, confiado en la rectitud del tribunal y en el esclarecido talento de su abogado defensor, el fallo de la causa que se seguía á el *Diario Español*, á instancia de la casa Pinto Perez y compañía, ha sido favorable á nuestro apreciable colega.

El Sr. D. Narciso de la Escosura que hace algun tiempo se hallaba preso en la cárcel del Saladero por causa política, fué puesto en libertad.

Con la diligencia de Francia llegó el 3. al anochecer á Gerona Don Enrique de Borbon, hermano de S. M. el rey, de paso para Valencia. El *Diario Español* de hoy dice que ha sido rehabilitado en su carácter de infante de España; pero respetando el conducto por donde al diario haya llegado esta noticia debemos recordar que con referencia á buenos informes hace poco que todavía no se habia resuelto este delicado asunto.

El *Clamor Público* se queja hoy de que por efecto de la paralización que á su entender sufren hoy los negocios en la subsecretaría del ministerio de Hacienda, está sin despachar hace dias el expediente de la reclamacion de sus créditos por parte de los legionarios portugueses. Cualquiera puede conocer que por efecto de las circunstancias hoy se trabaja en la sub-secretaría de Hacienda como nunca, y respecto al punto en cuestion algun obstaculo grande debe existir de gran monta cuando el expediente empezado probablemente en 1849 no se ha terminado aun en 1854.

Sobre el buen aspecto de los campos escriben de *Granada*:

«El tiempo desde que se ofreció tan bsllo y tan apacible, ha procrado á los campos un aspecto floreciente y prestado á la cosecha el buen semblante de la abundancia. Nuestra vega no perderá la humedad del pasado temporal de nieves y aguas en todo el mes de febrero, y la vegetacion, al par que crece, estiende sus raíces al corazón de la tierra, dándole al tallo, fuerza para una buena grauzon. En los terrenos de secano se admira mas esta lozanía, en

ellos, sin abundante cosecha, que si se realiza, producirá trigo para dos ó tres años. De otros puntos de la provincia tenemos iguales datos; en algunos de ellos la nieve cubre todavía las tierras, y de este modo aguardan que sin necesidad de mas lluvias, ezezca lo suficiente la sembrera y obtengan dichos resultados. El lisongero aspecto que presente dulcifica en un tanto las amarguras del pobre, porque espera al menos un poco de actividad para ocupar sus brazos.»

BARCELONA 7 de enero.

Esta tarde ha salido el vapor guarda costas *Piles* para Mahon conduciendo una compañía de zapadores. (Presente.)

VALENCIA 4 de febrero.

Algunos periódicos de la corte han anunciado de una manera dudosa la llegada á esta capital del serenísimo señor infante D. Enrique, hermano de S. M. el Rey. Mejor informados nosotros podemos afirmar que es cierta la noticia, y que hace ocho dias recibió el señor baile del Real patrimonio una Real orden, en la que, al hacerle saber la próxima llegada de S. A. con su señora esposa é hijos, se le manifestaba ser la voluntad de S. M. la Reina que la casa-bailío de su Real pertenencia se pusiese á disposicion de su augusto primo, alhajándola como correspondiese á su categoria. Creemos que el infante ha preferido nuestro hermoso suelo para fijar su residencia, tanto por su inmejorable clima, cuanto por ser su señora esposa compatriota nuestra, e hija de una de nuestras mas antiguas familias. Acompañarán al infante sus cuatro hijos varones y las personas de su servidumbre.

Valencia, que se precia de hospitalaria, acogerá, no lo dudamos, con simpatia á una familia que regresa á su patria despues de largos años de triste espatriacion.

(Diario Mercantil de V.)

## Noticias estrangeras.

Despachos telegráficos eléctricos particulares.

Paris 4 de febrero á las cuatro de la tarde. — Los consolidados ingleses han venido en alza á consecuencia de haber la Compañía de India colocado cincuenta millones. Esta noticia ha influido igualmente sobre los fondos franceses. Consolidados 92: alza 5/8.

Paris 5 de febrero á las ocho de la mañana. — Un despacho de Viena anuncia que la conferencia ha recibido de San Petersburgo una respuesta á su última nota. Esta respuesta no la ha juzgado suficiente dicha conferencia.

El *Morning Chronicle* anuncia que el 29 los rusos bloqueaban estrechamente á Kalafat.

La *Patria* asegura que las últimas correspondencias de Alemania anuncian que el Conde Orloff ha fracasado en su mision. El Austria y la Prusia se han negado formalmente á seguir la política de la Rusia.

El *Siglo* dice esta mañana que Mr. de Kisseleff pidió ayer permiso para despedirse del emperador y anunciar su salida para el cinco.

Paris 6 de febrero á las ocho de la mañana. — Un despacho de Berlin

de ayer anuncia que la Inglaterra acaba de contratar con una casa de Copenhague un abasto de carbon para el servicio de un conjunto de buques de vapor que forman la fuerza de 11,000 caballos.

Las últimas noticias de Belgrado anuncian que Omer Pachá ha pasado el Danubio en Oltenitza, con un fuerte ejército. Los turcos están fortificados en la isla de Oltenitza.

El *Morning-Post* pretende saber que va á intimarse al Czar que evacue los principados.

Los periódicos ingleses anuncian que la Francia acaba de tomar posesion de un territorio en la nueva Caledonia.

Las noticias de Alemania y de Inglaterra confirman la noticia del mal éxito de la mision del conde Orloff en Viena.

Separadamente de los partes telegráficos el *Messageur du Midi* dice: que por el Osiri, llegado á Marsella hay noticias y periódicos de Constantinopla hasta el 25 de enero último que no dejan duda de que la escuadra anglo-francesa volvió el 22 á su antiguo fondeadero de Beycos á escepcion de algunos buques que fondearon en Buyuk-Dere. Salidas las escuadras de Sinope el 17 recorrieron durante 5 dias todo el mar Negro; y no encontraron navio alguno ruso. La entrada de las escuadras no puede interpretarse sino como previsoras y con el objeto de aprovisionar sus buques, apesar de lo que dicen ciertas personas que creen ver otro muy diferente objeto esta momentánea vuelta. Se aseguraba que el Cárlo-Magno iba á salir para Varna.

## ORIENTE.

Ninguna noticia podemos dar en cuanto á movimientos de ejércitos ni combates: las de hoy se refieren á diplomacia.

La Compañia Inglesa de Indias ha dado una prueba de patriotismo y de confianza colocando cincuenta millones en consolidados ingleses: esto ha reanimado las Bolsas de Londres y de Paris.

Abundan *La Patria* y *El Constitucional* en discursos para probar que el Austria y la Prusia han de declararse contra la Rusia, pero nos parece que no son los artículos y los discursos los que convienen; y que lo mas que se logrará segun se deduce de algunos periódicos de Alemania que hablan de una nota pasada por el Austria á varios gobiernos de la Turingia, será una neutralidad. La Prusia es la que puede influir mucho en la balanza de Alemania y algunos de sus periódicos no ocultan los progreses que hace el partido enemigo de la Rusia apoyado por el Príncipe Real.

Segun los diarios belgas tiene mucha conexiion con la cuestion de Oriente la visita del príncipe Napoleon á la corte de Bruselas. Siempre que hay riesgo de guerra Europea revive el espíritu hostil á la nacionalidad Belga, porque á nadie se oculta que el mapa señala el territorio de Bélgica, como anexo y preciso á la Francia bajo el punto de vista militar. El gobierno frances no puede olvidar esto, ni puede al mismo tiempo, indisponiéndose con la corte de Bruselas, de la cual no tiene motivos de queja, esponerse á entibiar la alianza anglo-francesa; pero le conviene tambien que en el caso de guerra la Bélgica esté comprometida á formar causa comun con las potencias que debiesen luchar contra la Rusia. Con este objeto

pues por una parte, y por otra para dar un público testimonio de que el gobierno frances no abriga miras hostiles contra la Bélgica, parece que el emperador resolvió tomar la iniciativa de convidar al heredero del Trono de Bélgica y á su esposa á pasar algunos dias en Paris y que este convite ha sido la verdadera mision del príncipe Napoleon.

En su tercera edicion el *Morning-Post* da ya por rotas las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y Rusia, y aseguran tanto él como el *Globo* que el embajador ruso en Londres ha despedido ya á mucha gente de su servicio, que tiene su equipaje preparado y que va á marchar dentro de pocas horas.

El gobierno ingles va á pedir al Parlamento el aumento de 10,000 marineros y de tres mil soldados de marina. Va á crearse una direccion especial de las fuerzas de mar y tierra. Los regimientos de línea aumentaran su fuerza hasta mil plazas, y los batallones de la guardia hasta 800; de modo que el presupuesto de la guerra se contará para un aumento de 40,000 soldados para el ejército.

Se habla de enviar una escuadra combinada anglo-francesa delante de Amberes, pronta á dirigirse al Báltico al momento que sea necesario.

Tambien corrió en la Bolsa de Paris la noticia de que los 15,000 hombres ingleses, destinados á unirse á un ejército frances expedicionario, no irian por mar á doblar el estrecho de Gibraltar y seguir por el mediterráneo, sino que atravesarian el canal, desembarcarian en Francia, pasarian por Paris, y se embarcarian para Constantinopla en Marsella ó Tolon.

Segun correspondencia de Bucharest los turcos pasaron el Danubio en Turno el 18 de enero y despues de cuatro horas de combate quedaron dueños de dicha posicion que habia sido algo destruida por el fuerte de Nicópolis. A las últimas noticias quedaban pasando á la orilla izquierda.

Giurgevo se encuentra seriamente amenazado por los turcos: ocupau estos las islas del Danubio, y han cañoneado la ciudad durante tres dias. La guarnicion rusa compuesta de unos diez mil se ha retirado á la llanura de Irateschi. Calcúlase que los turcos atacan muchos puntos á la vez, para impedir á los rusos una fuerte concentracion; que quieren probar un golpe de mano contra Bucharest.

Segun varios periódicos, la mision del conde Orloff se estiene á procurar á toda costa sembrar la enemistad y la discordia entre las cuatro potencias de la conferencia. En Viena se declara cada dia mas la opinion pública contra la Rusia, hasta en los círculos militares.

Ni el Austria ni la Baviera ni la Sajonia han hecho comunicaciones á la Dieta germánica relativas á la neutralidad en caso de guerra: lo que se diga en contrario es falso.

Las cartas de Galatz anuncian que la mayor parte de las escuadras ha vuelto á Constantinopla para escoltar un convoy de tropas y municiones destinado á Varna.

Las cartas de Bucharest del 20 dicen que ha habido sangrientos combates cerca de Kalarasch y de Oltenitza, y que no se sabian los resultados.

## FRANCIA.

PARIS 3 de febrero.

A Brest llegan cada dia marineros

precedentes de la última leva. La escuadra del Océano quedará bieu pronta completa, y la escuadra de reserva pronta á operar en caso necesario. Todos los dias los buques de guerra se ejercitan en evoluciones, maniobras, tiro de cañon y de fusil: las tripulaciones desempeñan estas fatigas con entusiasmo y competencia. La escuadra se dirigia el otro dia á la rada de Chateaulin para ejercicio de tiro cuando fué sorprendida por un tiempo violento que le rompió algunas vergas: esta contrariedad puso en ensayo el buen orden y disciplina; nadie vaciló; no hubo desorden: la escuadra siguió su camino, entró en la rada, que es muy estrecha, ningun buque retardó y todos anclaron en su preciso puesto para el ejercicio de tiro con la mayor exactitud.

El tiro de la primera division duró dos dias: se dispararon 1,100 tiros: los blancos en figuras de baterias colocados en tierra á 850, y á 1,200 metros de distancia fueron destruidos.

Asegúrase que la direccion de artilleria en Metz tiene orden de confeccionar 100,000 cohetes á la congreve: varios trabajadores de la ciudad han pasado á auxiliar á los del Estado. Se añade que la intendencia de Metz ha encargado la compra de 25,000 pares de zapatos.

En el Circo-Napoleon de Paris obtiene gran éxito una escena burlesca en que pagan la fiesta los cosacos y que dá mucho dinero al empresario; lo mismo que sucedió en el teatro de Gailé con el melodrama en que entraban en escena los cosacos para ser derrotados. En la escena cómica del Circo figura un soldado frances de infanteria, despues un oso y despues un cosaco; el oso no solamente se traga el primer cosaco sino otros tres ó cuatro mas que aparecen, de los cuales no se salva mas que las barbas y las garras: la concurrencia aplaude estrepitosamente á semejante desenlace.

Idem 4.

Entre los medios discurridos por el gobierno frances para alivio de la carestia de víveres fué el de hacer venir de América carne de buey salada. Han llegado ya grandes remesas á Marsella y la autoridad ha anunciado oficialmente que bastaba ponerla en agua por diez ó doce horas para poderla usar como carne y alimento que los consumidores podian adquirirla barato.

Al salir de Bruselas el príncipe Napoleon de vuelta para Paris fué despedido con los mismos honores y obsequios que á su llegada.

En Perigeux (departamento de Dordogne) hubo el 1º del corriente un motin de resultas del alto precio del pan. Tomaba un carácter serio, pero el prefecto, la municipalidad y los gefes militares lograron calmarlo. La municipalidad no pudo en manera alguna disminuir el precio, porque en abonos de pan, en socorros de sopa, y en auxilios á talleres ha gastado mas de lo que podia.

## INGLATERRA.

LONDRES, 1º de febrero.

Publicadas en mayor estension las sesiones de las cámaras resulta que los ministros dijeron que desde el principio de lord Melbourne hasta los presentes ministros todos habian creído y aprobado que el príncipe Alberto tuviese parte en los consejos privados de la corona; y que á nadie se le habia ocurrido que la reina no pudiese oír el parecer de su marido: pero si hubiesen visto que los

consejos del príncipe Alberto eran contrarios á la política del ministerio, hubieran dado su dimision.

Sir Roberto Peel acusó altamente á la Rusia, pero al mismo tiempo defendió al ministerio y al príncipe Alberto.

Lo mismo hizo el lord comandante general del ejército.

En la sesion del 1º de febrero nada ocurrió notable y se nombró la comision que debia presentar á la reina la respuesta al discurso de la corona.

Para que se vea la rapidez de las comunicaciones eléctricas en Inglaterra refieren los periódicos ingleses, que la reina concluyó de leer su discurso en la abertura del Parlamento á las doce y 35 minutos. Fué trasmitido á Bristol, copiado, impreso, y el ejemplar se puso sobre la mesa de lectura del salon de Comercio á las 3 y 114. A las 6 se habian vendido dos mil ejemplares. A Liverpool tenian ya por el telegrafo todo el discurso de la reina poco despues de haber esta leído la última palabra en Londres. A poco rato se fijaba en la Bolsa y se trasmitía por telégrafo á Irlanda.

Idem 2.

Los debates de ayer en las cámaras han sido considerados como la confirmacion de ser inevitable la guerra.

La Bolsa empezó con miedo, y despues se remontó á pesar de tomar en cuenta la certitud de que va á marchar el embajador ruso. La respuesta oficial que se espera del Austria y la Prusia á las exigencias del conde Orloff despejará la situacion.

A mas de los formidables armamentos que hace la Inglaterra, el almirantazgo ha nombrado una comision para tomar nota de los vapores mercantes pertenecientes á las grandes compañías de comercio, que en un caso dado serian á propósito para ser armados en guerra.

Las sesiones de las cámaras del dia 2 no ofrecen novedad interesante.

En la de los Comunes, preguntado lord Russell si estaba el gobierno en ánimo de presentar en esta legislatura un proyecto de reforma parlamentaria para Escocia y para Irlanda, contestó que sí.

## ESTADOS-UNIDOS.

Leemos en la *Patria*:

La cámara de representantes de los Estados-Unidos ha terminado finalmente la discusion relativa al asunto de Smirna, adoptado por 174 votos contra 9 la siguiente resolucion que le fué sometida por el comité:

«El Congreso da las mas espresivas gracias á Mr. Duncan N. Ingraham, comandante de la corbeta de los Estados Unidos *San Luis*, por la juiciosa y valiente conducta que observó el 2 de julio último, estendiendo la proteccion del gobierno americano hasta Martin Kozta y libertándole del arresto ó prision ilegal que sufría á bordo del bergantín austriaco el *Hussará*. En su consecuencia se ha rogado al presidente de los Estados-Unidos que mande grabar y remitir á Duncan Ingraham una medalla con una inscripcion apropiada á las circunstancias, en testimonio de la estimacion del Congreso por su valor su resolucion y su juiciosa conducta en dicha ocasion. La presente resolucion será igualmente comunicada al capitán Ingraham, en los terminos que el presidente crea mas convenientes»

para llenar el objeto que se propone el Congreso.»

**SUIZA.**

Después de tres días de discusión el consejo de los Estados-Suizos se ha pronunciado al fin, por 27 votos contra 15, en contra del establecimiento de una universidad federal central. Por 24 votos contra 16, ha adoptado el proyecto de institución de una escuela politecnica.

La Italia y el Piemonte acaban de sufrir una pérdida irreparable. El célebre Silvio Pellico murió en Turin en la noche del 31 de enero al 1º de febrero.

**ITALIA.**

Escriben de Milan:—La manifestación del pueblo contra los fumadores en Lombardia, que fué el preludio de la revolución de 1858, ha vuelto á empezar en Milan. El grito de *Abajo el cigarro!* se oye en todas las calles: la policía se ve obligada á proteger los fumadores para no dejar disminuir uno de los importantes ramos de las rentas del fisco.

La aproximación del aniversario del motin de 6 de febrero tiene en movimiento á toda la policía y hace redoblar los rigores del estado de sitio.

El jueves fueron arrestadas treinta y cinco personas casi todas del arrabal Ticinense; la mayor parte fueron enviados á Mantua el verdugo de Milan con todos sus utensilios.

El gobierno civil y militar cree estar á la pista de una conspiración.

Uno de los gefes de la revolución siciliana el baron de Ondes-Reggio ha sido nombrado profesor de derecho constitucional en Génova.

(Presente.)

**PALMA.**

Con conocimiento de la autoridad competente, á las once y media de la mañana del domingo próximo 19 del corriente, tendrá lugar, en el ex-oratorio de la Casa Lonja, la reunión de electores progresistas para la designación del candidato que debe votarse en la elección del diputado provincial que para la renovación del que corresponde á este partido judicial, ha de verificarse en los días 26, 27 y 28 del mismo. Con este anuncio deberán tenerse por invitados todos los electores progresistas de este partido judicial, á quienes en obsequio al acierto en la elección, encarecemos la puntual asistencia.

**Gacetilla local.**

SI SERA EN VANO?—Celebramos, cual se deben, el celo y prontitud que desplegara nuestra primera autoridad municipal relativamente á las disposiciones tomadas, con el laudable objeto de volver libre el paso de vuestras calles, obstruidas todas por la gran nevada

caida el día de anteayer. Pero viendo el estado deplorable en que se encuentra nuestra ciudad, estado que al parecer hará intransitable por algun tiempo todas sus vias de comunicacion, y por otra parte considerando los escasos recursos de que puede, en ocasiones imprevistas, disponer nuestro ayuntamiento constitucional, de desear fuera, atendido lo fundado y apremiante del caso, y en obsequio al bien y utilidad pública, que nuestra autoridad superior civil, probara por cuantos medios estuviesen á su alcance, de hacer prontamente desaparecer de nuestras calles, como ya lo manifestamos en nuestro número de ayer, la perspectiva de un inmenso, cuanto por demas, incómodo lodazal.

VAYA OCURRENCIA!—Pues no es mala la idea de encargarse ciertos objetos de primera necesidad, no ya por habérselas torcos y rusos que se las pelean; sino porque antojósele á la Providencia derramar sus beneficios, sobre nuestra isla, por medio de una copiosa nevada.

MONIGOTES.—Muchos han sido los que, con auxilio de la nieve, (amen de la recogida á fin trague el público este año, durante la estación calorosa, muy barato sus sorbetes), los aprendices de escultores han fabricado; atendida la corta edad de los artistas, no han dejado, según los inteligentes de puerta de calle, de ofrecer, por no haberles faltado originales, cuando no ingenio, bastante verdad.

FORTUNA.—Lo es el que el rubicundo Febo, nos haya hoy resueltamente enseñado su dorada faz, y con uno de sus benéficos rayos, alzado una de las puntas del túpido y blanco velo que se estiende aun sobre nuestra ciudad. Póquito á poco, hila la vieja el copo.

NUEVO EMBOZADO.—A pesar de las tempestades del cielo y de los percances de la tierra, cual una sombra de mal agüero, vésele todas las noches, no obstante las de frio y nieve, de 7 á 10 medir impertérrito el terreno que media desde el ángulo de la calle que mira á la puerta del muelle, arriba por la acera, hasta el otro angulo. La presencia constante de dicha fantasma, de ese ignorado bulto, ha dado lugar á miles de conjeturas á cual mas estúpida, á cual mas extravagante, pero no por haberse la vecindad devanado los sesos con si seria alguna ánima en pena, ó el hombre de la barba roja, ó un amante bebiéndose rabioso los vientos hasta quitar á su amada todo medio de respiración, nadie ha dado hasta el presente con el quid de la dificultad. Pero lo que hay de cierto es que se ha vuelto el espantajo de aquellas inmediaciones.

SALIDA.—Habiendo mejorado el tiempo, la ha efectuado en el día de hoy, de este puerto para el de Barcelona, el vapor-correo el *Barcelonés*.

**CRONICA RELIGIOSA.**



Santo de mañana.

SAN JULIAN DE GAPADOCIA. Era san Julian natural de Capadocia,

muy estimado de los fieles por sus grandes virtudes. A su llegada á la ciudad de Cesarea en Palestina oyó hablar de los conflictos de los mártires, y acudiendo luego al lugar de su suplicio, manifestó en él veneracion con que les miraba, besando y abrazando los cuerpos de los que habian sido animados con almas tan heroicas y felices. Los guardias le prendieron y condujeron á presencia del gobernador Firmiliano, que hallándole tan inflexible como á los demas, no quiso perder tiempo en interrogatorios, y mandó inmediatamente que fuese quemado. Cuyo suplicio sufrió y llenó de espanto y confusión á sus mismos verdugos, el valor que mantuvo hasta el último momento de su vida.

**CULTOS SAGRADOS.**

Domingo 19 en la parroquial iglesia de San Nicolas una devota persona, en acción de gracias, hace celebrar una solemne fiesta á su titular. A las nueve y tres cuartos la reverenda comunidad cantará nona alternando con la música, estando de manifiesto S. D. M. Después se cantará la misa mayor con toda orquesta, siendo el orador D. Pedro José Maria Colom, cura párroco de San Marcial de Marratxí y concluida esta se cantará un solemne *Te Deum*.

**VARIACIONES ATMOSFÉRICAS.**

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
Ayer... 5 de la t.	1 grad.	28 p. 2	80 grad.
Hoy... 7 de la m.	1	28	82
12 del día.	7	28	80

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.**

Sale el sol á las ... 6 hs. 38 ms.  
Pónese... á las ... 5 " 22 "  
Hora que debe señalar el reloj al medio día verdadero.  
Las 12 hs. 14 ms. 25 s.

**AVISOS OFICIALES.**

En el predio *Son Masía* del término de la villa de Marratxí se ha hallado un hombre desconocido muerto y pendiente de un algarrobo el cual vestia un gorro de paño azul bueno, camisa blanca, chaleco terciopelo azul, una blusa de algodón azul, dos pantalones, al parecer uno de dril color claro y el otro color pardo oscuro, zapatos negros el del pie izquierdo recortado, medias de algodón blanco, cuyo cadáver lleva bigotes y pelilla, pelo negro, tiene una cicatriz antigua en la parte izquierda de la cabeza y otra en el cuello; sobre el pecho izquierdo gravada una cruz que parece ser de la legión de honor francesa, en la parte interna del brazo derecho gravados dos sables cruzados y en medio de los sables una mano y al rededor un ramo. En el brazo izquierdo en la parte interior dos letras gravadas A. G. y en la camisa blanca dos iniciales J. P. Lo que por orden de S. S. se anuncia en los periódicos de esta ciudad á fin de que se presenten á declarar en este juzgado los que tuvieren alguna noticia ó interés en dicho cadáver. Palma 16 de febrero de 1854.—Antonio Cañellas, escribano.

**COMUNICADO.**

Acurrucados nos ballabamos junto á la chimenea para matar el frio propio de la gran nevada de estos días, cuando un amigo nos manifestó haber leído en el *Balear*, núm. 1777 un artículo alusivo á la Sociedad del *Círculo Mallorquin*, que bajo el epígrafe de *La esperabamos*, inserta en su parte editorial, perteneciente á la *Crónica de la Capital*. Como no tenemos el honor de contarnos en el número de sus suscriptores, (lo cual según diria el mismo es prueba de no ser hombres de buen gusto,) pero que sin embargo nos preciamos de ello, nos procuramos dicho número y con gran sorpresa leímos que gracias á sus justas observaciones la Junta directiva del *Círculo Mallorquin* se ha propuesto que en lo sucesivo sean mas frecuentes los conciertos y reuniones. Gracias Sr. *Balear* por la novedad, y no haga V. el interesante, pues podemos asegurar á V. que hasta ahora es la primera noticia que de ello tiene la Junta directiva del *Círculo Mallorquin*, y que el único motivo que la ha impulsado á aumentar las diversiones en el presente mes ha sido la época de carnaval que atravesamos, pasada la cual continuará como hasta aquí con sus dos ó tres funciones mensuales, pues no dejará de conocer el *Balear*, que es cuanto puede hacer la seccion filarmónica á quien tanto debe la Sociedad, por el acierto y buen gusto con que ha sabido llevar á cabo las que han tenido lugar en dicho establecimiento. Tengal entendido el *Balear* y sepa que seguimos enterados el anhelo de la Junta directiva ha sido siempre dar la mayor lucidez posible al *Círculo Mallorquin* y que para hacer cuanto tienda á conseguir su objeto, no necesita sugerencias de ningún periódico.—A. Z.



**EMBARCACIONES FONDEADAS.**

Dia 14  
De Barcelona en dos dias laud Carmen 57 ton. pat. José Salleras con 8 3 pas. y efectos.  
Dia 15  
De Mastaganeu en 8 dias laud Sangre 24 ton. pat. Juan Porcell en lastre.  
Id. despachadas.  
Para la Habana polacra goleta Paulita 77 ton. cap. don Luis Forteza con frutos y del país.

**AVISOS.**

A las siete la noche del sábado 18 del que rige se rematarán en plaza de Cort, si la postura acomoda, la casa núm. 52 de la manzana 166 sita en la calle de los Angeles. Lo que se anuncia al público para inteligencia de los que desean adquirir dicha propiedad.

Se desea encontrar un joven de catorce á diez y ocho años, de edad para servir. Darán razon en el café situado tras la pescaderia nueva.

PALMA:  
Imprenta de Pedro José Gelabert editor responsable.